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M OT DU PRÉSIDENT - FERNAND THUET 
 

Sans surprise, cette lettre est essentiellement consacrée à cette période exceptionnelle 

que nous venons de traverser et traversons encore.  

Comme tous, il a fallu anticiper, prévoir, réagir, ajuster afin de protéger nos salariés ainsi 

ȅɔ± Ŵ±ȡ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡ "llƶƌǺ"ôƖµ±ȡ Ǻ"ȉ Ŵ̃ɓ{!ì˱ ŝ± Ⱥ±Ɩ"Ĝȡ Ǻ"ȉȺĜlɔŴĜ³ȉ±ƌ±ƖȺ $ ȉ±ƌ±ȉlĜ±ȉ Ŵ± 

Directeur Général pour avoir su gérer au mieux cette crise, en plaçant dès le début la 

ȡ"ƖȺµ |±ȡ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ ±Ⱥ l±ŴŴ± |±ȡ ɔȡ"ô±ȉȡ "ɔ lǸɔȉ |± Ɩƶȡ ǺȉµƶllɔǺ"ȺĜƶƖȡ˱ Ƌ±ȉlĜ "ɔȡȡĜ $ 

Ŵ̃µȅɔĜǺ± |± l"|ȉ±ȡ ȅɔĜ " µȺµ Ⱥȉ³ȡ íƶȉȺ±ƌ±ƖȺ ƌƶbĜŴĜȡµ± "ɔǺȉ³ȡ |ɔ {Ĝȉ±lȺ±ɔȉ ±Ⱥ |±ȡ µȅɔĜǺ±ȡ˱ 

Ƌ±ȉlĜ "ɔ ȡƶɔȺĜ±Ɩ ȡ"Ɩȡ í"ĜŴŴ± |±ȡ ƌ±ƌbȉ±ȡ |ɔ kƶƖȡ±ĜŴ |̃!|ƌĜƖĜȡȺȉ"ȺĜƶƖ˱  

ŝ± Ⱥ±Ɩ"Ĝȡ ±ƖíĜƖ ȡĜƖl³ȉ±ƌ±ƖȺ $ ȉ±ƌ±ȉlĜ±ȉ Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |±ȡ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ ȅɔĜ ƶƖȺ ǺƶɔȉȡɔĜʘĜ Ŵ±ɔȉ 

mission dans des conditions exceptionnelles. Alors que la situation sanitaire était 

dramatique dans notre département et le climat particulièrement anxiogène, les salariés 

se sont relayés sur place pour assurer la continuité des activités.  A distance, ou sur site, 

tous ont dû conjuguer au mieux leur vie professionnelle avec la vie de famille, elle-même, 

Ǻ±ȉȺɔȉbµ± Ǻ"ȉ Ŵ̃µlƶŴ± $ Ŵ" ƌ"ĜȡƶƖˮ Ŵ" ƌ"Ŵ"|Ĝ± ƶɔ |µl³ȡ |̃ɔƖ ǺȉƶlĊ±ˮ Ŵ̃"ƖôƶĜȡȡ± |± 

Ŵ̃"ʘ±ƖĜȉ  ±Ⱥl˲    

Aussi comme tous, nous avons dû adapter notre 

ƌ"ƖĜ³ȉ± |± Ⱥȉ"ʘ"ĜŴŴ±ȉ˱ ų̃±ʬǺµȉĜƌ±ƖȺ"ȺĜƶƖ |ɔ 

télétravail qui devait commencer en avril a été 

avancée et surtout largement développée. Les 

réunions se sont progressivement faites en visio 

conférence. Puis il a fallu préparer le retour de 

Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |±ȡ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡˮ Ŵ̃"llɔ±ĜŴ |ɔ ǺɔbŴĜlˮ Ŵ" 

reprise des visites à domicile dans le respect des 

règles sanitaires devenues très strictes.      

Nous avons donc choisi de consacrer une très grande partie de notre lettre à la gestion 

|± Ŵ" lȉĜȡ± $ Ŵ̃ɓ{!ì˱ ʗƶɔȡ ʲ Ⱥȉƶɔʘ±ȉ±ˈ |±ȡ ȺµƌƶĜôƖ"ô±ȡ |± ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ |± |Ĝííµȉ±ƖȺȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ 

mais aussi des témoignages des associations familiales et de leurs adhérents.   

Comme dans chaque lettre, nous ferons le zoom sur une association familiale. Nous vous 

présentons cette fois-lĜˮ Ŵ̃!ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ !ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± ̣̥˱  

Je finirai ce mot en souhaitant une bonne fête à toutes les mamans et aux papas !  

Bonne lecture et prenez soin de vous.  

 



ZOOM SUR LõUDAF 68 
EN TEMPS DE CORONAVIRUS  

DES RESTRICTIONS DÈS LE 4 M ARS  

 

Fin Février, le département du Haut-Rhin a été 

particulièrement touché par le covid 19. Très 

vite des mesures de précautions se sont 

imposées à tous.  Dès le 04 Mars, la Direction a 

recommandé par note de service de limiter les 

contacts physiques entre salariés et aussi avec 

le public ainsi que de limiter les visites à 

|ƶƌĜlĜŴ±˱ ì"l± $ Ŵ̃"ôôȉ"ʘ"ȺĜƶƖ ȉ"ǺĜ|± |± Ŵ" ȡĜȺɔ"ȺĜƶƖ 

sanitaire, il a été décidé de fermer les locaux au public 

dès le 09 Ƌ"ȉȡ ±Ⱥ |̃"ƖƖɔŴ±ȉ Ⱥƶɔȡ Ŵ±ȡ ȉ±Ɩ|±ˈ-vous 

±ʬȺµȉĜ±ɔȉȡ $ Ŵ̃±ʬl±ǺȺĜƶƖ |±ȡ "ɔ|Ĝ±Ɩl±ȡ ƌ"ĜƖȺ±Ɩɔ±ȡ˱  

Ƞ±ɔŴ±ȡ Ŵ±ȡ ȉ±ƌĜȡ±ȡ |̃"ȉô±ƖȺ ±Ɩ ƌ"ĜƖȡ ǺȉƶǺȉ±ȡ ƶƖȺ ±ɔ 

lieu mais sur rendez-vous uniquement.   

! Ŵ̃"ƖƖƶƖl± |ɔ lƶƖíĜƖ±ƌ±ƖȺˮ Ŵ̃µȅɔĜǺ± |± |Ĝȉ±lȺĜƶƖ " ƌĜȡ 

en place un premier plan de continuité des services 

avec des présences minimales et le développement du 

télétravail.   

LE DÉVELOPPEMENT DU TÉLÉTRAVAIL  

 

ų± ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴ µȺ"ĜȺ ±Ɩ ȉµíŴ±ʬĜƶƖ $ Ŵ̃ɓ{!ì ̣̥ |±ǺɔĜȡ ̟̝̞̦˱ 

ų± ôȉƶɔǺ± |± Ⱥȉ"ʘ"ĜŴ ȡ̃µȺ"ĜȺ ȉµɔƖĜ $ ȡĜʬ ȉ±ǺȉĜȡ±ȡ  Ǻƶɔȉ 

|µíĜƖĜȉ Ŵ±ȡ lƶƖȺƶɔȉȡ |± Ŵ̃±ʬǺµȉĜƌ±ƖȺ"ȺĜƶƖ Ǻȉµʘɔ±  

initialement au 1er Avril avec dix salariés.    

Le confinement a donc précipité le passage à ce 

nouveau mode de travail, de manière intensive pour 

l±ȉȺ"ĜƖȡ˱ ŝɔȡȅɔ̃"Ŵƶȉȡˮ ̞̤ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ ȡɔȉ ̢̥ µȺ"Ĝ±ƖȺ µȅɔĜǺµȡ 

|̃ɔƖ ƶȉ|ĜƖ"Ⱥ±ɔȉ ǺƶȉȺ"bŴ± ±ȡȡ±ƖȺĜ±ŴŴ±ƌ±ƖȺ Ǻƶɔȉ Ŵ±ȡ  

visites à domicile ou les visites en établissement. Début 

mars, 22 ordinateurs ont été commandés pour être 

utilisés dès le 17 Mars. Ceux-ci réceptionnés la veille, 

ont dû être programmés en urgence par la référente 

ĜƖíƶȉƌ"ȺĜȅɔ±˱  ų± |µʘ±ŴƶǺǺ±ƌ±ƖȺ |ɔ ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴ ȡ̃±ȡȺ í"ĜȺ 

en deux phases, la première à partir du début du 

confinement et la deuxième en Avril avec une 

commande supplémentaire de 15 ordinateurs. La  mise 

en place de la charte du télétravail et le règlement pour 

Ŵ̃ɔȡ"ô± |±ȡ ƶȉ|ĜƖ"Ⱥ±ɔȉȡ ƶƖȺ Ǻ±ȉƌĜȡ |̃±Ɩl"|ȉ±ȉ l±ȺȺ± 

Ǻȉ"ȺĜȅɔ± |± Ⱥȉ"ʘ"ĜŴ ±Ɩlƶȉ± ĜƖµ|ĜȺ± $ Ŵ̃ɓ{!ì˱   

PLANS DE CONTINUITÉ DES SERVICES  

 

Dès le début du confinement, le Directeur Général, 

Ŵ± ǹȉµȡĜ|±ƖȺ ±Ⱥ Ŵ̃µȅɔĜǺ± |± l"|ȉ±ȡ ƶƖȺ ȉµôɔŴĜ³ȉ±ƌ±ƖȺ 

fait le point pour mettre en place le plan de 

lƶƖȺĜƖɔĜȺµ |±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ ±Ɩ ȡ̃"ǺǺɔʲ"ƖȺ ƖƶȺ"ƌƌ±ƖȺ 

sur les recommandations et directives de la  Direction 

óµƖµȉ"Ŵ± |± Ŵ" kƶĊµȡĜƶƖ ȠƶlĜ"Ŵ±˱ ų̃µŴ"bƶȉ"ȺĜƶƖ |±ȡ 

|Ĝííµȉ±ƖȺȡ ǺŴ"Ɩȡ ȡ̃±ȡȺ í"ĜȺ± ±Ɩ ŴĜ±Ɩ µȺȉƶĜȺ "ʘ±l Ŵ± kƶƌĜȺµ 

Social et Economique. Ceux-ci tenaient compte des 

|Ĝʘ±ȉȡ±ȡ ȡĜȺɔ"ȺĜƶƖȡ |±ȡ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ l̃±ȡȺ-à-dire, ceux 

déclarés en absence auprès de la CPAM pour garder les 

enfants, les salariés en télétravail avec une présence 

minimum au travail et les salariés ne pouvant être en 

ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴ˱ ų± kȠ° ȡ̃±ȡȺ ȉµɔƖĜ ±Ɩ ʘĜȡĜƶ lƶƖíµȉ±Ɩl± Ǻƶɔȉ 

ƖµôƶlĜ±ȉ Ŵ̃"llƶȉ| |̃±ƖȺȉ±ǺȉĜȡ± ȉ±Ŵ"ȺĜí "ɔ ȉ±ǺƶȉȺ |±ȡ 

congés. Il a également été sollicité par mail, en 

Ǻȉµȡ±ƖȺĜ±Ŵ ƶɔ ±Ɩ ʘĜȡĜƶ Ǻƶɔȉ Ŵ̃"ƖƖ±ʬ± "ɔ {ƶlɔƌ±ƖȺ 

ɓƖĜȅɔ± |̃°ʘ"Ŵɔ"ȺĜƶƖ |±ȡ ȈĜȡȅɔ±ȡ ±Ⱥ Ŵ" ƖƶƌĜƖ"ȺĜƶƖ |±ȡ 

référents Covid 19.  

Les délégués ont assuré à tour de rôle les permanences 

téléphoniques sur site pour répondre aux 

interrogations des personnes et familles suivies par 

Ŵ̃ɓ{!ì˱ ų±ȡ ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ |±ȡ "ɔȺȉ±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ ˷ŞɔȉĜ|Ĝȅɔ±ˮ 

comptabilité, secrétariat, standard) travaillant 

transversalement avec les délégués étaient également 

ponctuellement à leur poste pour assurer le suivi tout 

en alternant avec le télétravail. Les gants et masques 

ont rapidement été mis à disposition notamment pour 

les visites auprès des résidants des familles 

gouvernantes et personnes vivant en établissements. 

{µbɔȺ !ʘȉĜŴˮ  Ŵ̃µȅɔĜǺ± |± |Ĝȉ±lȺĜƶƖ  " ǺȉµǺ"ȉµ  Ŵ± ȉ±Ⱥƶɔȉ 

progressif des salariés dans des règles sanitaires très 

strictes.  



RETOUR PROGRESSIF DANS LES RÈGLES SANITAIRES 

 

La santé des salariés et celle des personnes 

"llƶƌǺ"ôƖµ±ȡ ȡƶƖȺ ȉ±ȡȺµ±ȡ "ɔ lǸɔȉ |±ȡ ǺȉµƶllɔǺ"ȺĜƶƖȡ 

|± Ŵ" {Ĝȉ±lȺĜƶƖ˱  k̃±ȡȺ |"Ɩȡ l±Ⱥ ±ȡǺȉĜȺ ȅɔ̃" µȺµ ȉµíŴµlĊĜ ±Ⱥ 

mis en place le retour progressif sur site des salariés en 

tenant compte du nombre de personnes par bureau  

chaque jour et de la distanciation physique nécessaire 

lors de la prise de repas, et de la circulation au sein des 

locaux.   

ų̃"llɔ±ĜŴ ǺĊʲȡĜȅɔ± " ȉ±ǺȉĜȡ |³ȡ Ŵ± ̞̥ ƌ"Ĝ ȡɔȉ ȉ±Ɩ|±ˈ-vous 

uniquement avec masque et distanciation obligatoires. 

Des aménagements ont été nécessaires pour recevoir les 

personnes dans des bonnes conditions. Des 

distributeurs de gels hydroalcooliques ont été mis en 

ǺŴ"l± $ Ŵ̃±ƖȺȉµ± |±ȡ Ŵƶl"ɔʬˮ |±ȡ ǺŴ"ȅɔ±ȡ |± ǺŴ±ʬʲôŴ"ȡ ƶƖȺ  

µȺµ ĜƖȡȺ"ŴŴµ±ȡ "ɔʬ ǺƶĜƖȺȡ |̃"llɔ±ĜŴ ±Ⱥ |̃±ƖȺȉ±ȺĜ±Ɩȡ˱   

ų̃±ƖȺȉ±ȺĜ±Ɩ |±ȡ Ŵƶl"ɔʬ " |ɚ ·Ⱥȉ± ĜƖȺ±ƖȡĜíĜµ "ʘ±l Ŵ" 

désinfection quotidienne des surfaces contacts.   

Les visites à domicile ont repris progressivement à partir 

du 2 juin avec notamment des règles sanitaires strictes 

lƶƖl±ȉƖ"ƖȺ Ŵ̃ɔȺĜŴĜȡ"ȺĜƶƖ |±ȡ ʘƶĜȺɔȉ±ȡ |± ȡ±ȉʘĜl±˱  ų±ȡ 

Ǻȉ±ƌĜ³ȉ±ȡ ʘĜȡĜȺ±ȡ ƶƖȺ lƶƖl±ȉƖµ Ŵ±ȡ ȡĜȺɔ"ȺĜƶƖȡ |̃ɔȉô±Ɩl± ˰ 

levée de doute sur la situation de la personne vivant à 

|ƶƌĜlĜŴ±ˮ "ȡȡĜȡȺ"Ɩl± ȉ±Ŵ"ȺĜʘ± $ ɔƖ ȡɔĜʘĜ ƌµ|Ĝl"Ŵˮ $ Ŵ̃"lĊ"Ⱥ 

de produits de première nécessité, détresse 

psychologique de la personne. Certaines rencontres ont 

±ɔ ŴĜ±ɔ $ Ŵ̃±ʬȺµȉĜ±ɔȉ |ɔ |ƶƌĜlĜŴ±˱ ų±ȡ |µŴµôɔµȡ ƶƖȺ Ⱥƶɔȡ 

été équipés de visières, masques et gants. 

ų̃ɓ{!ìˮ |µȡĜôƖµ± lƶƌƌ± ̊ chef de file » par la DDCSPP, 

a assuré la commande groupée de masques pour 

Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |±ȡ "ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖȡ ȺɔȺµŴ"Ĝȉ±ȡ ±Ⱥ |±ȡ  

mandataires privés du département.  

{ɔȉ"ƖȺ ȺƶɔȺ± l±ȺȺ± ǺµȉĜƶ|±ˮ Ŵ̃ɓ{!ì ȡ̃±ȡȺ ȡ±ƖȺĜ± 

particulièrement soutenue par la DDSCPP avec des 

échanges réguliers et constructifs.   

LA VIE ASSOCIATIVE PERTURBÉE  

 

kƶƌƌ± ȺƶɔȺ±ȡ Ŵ±ȡ "ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖȡˮ Ŵ̃ɓ{!ì " |ɚ ȉ±ǺƶȉȺ±ȉ Ŵ±ȡ 

|Ĝííµȉ±ƖȺ±ȡ ȉµɔƖĜƶƖȡ |± aɔȉ±"ɔˮ kƶƖȡ±ĜŴ |̃!|ƌĜƖĜȡȺȉ"ȺĜƶƖ 

±Ⱥ ȡɔȉȺƶɔȺ Ŵ̃!ȡȡ±ƌbŴµ± óµƖµȉ"Ŵ±˱  

ų̃ɓ{!ì " ȉµôɔŴĜ³ȉ±ƌ±ƖȺ ȉ±Ŵ"ʲµ "ɔʬ "ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖȡ 

í"ƌĜŴĜ"Ŵ±ȡ Ŵ±ȡ |ƶlɔƌ±ƖȺȡ ƌĜȡ $ |ĜȡǺƶȡĜȺĜƶƖ Ǻ"ȉ Ŵ̃ɓƕ!ì 

sur son site REZO dans le cadre de la gestion de crise 

Covid 19 : « kƶƌƌ±ƖȺ "ȡȡɔȉ±ȉ Ŵ" lƶƖȺĜƖɔĜȺµ |̃"lȺĜʘĜȺµ ±Ⱥ 

de fonctionnement de votre association   ? », « Circulaire 

de l'Etat sur la question des subventions publiques aux 

associations », « ų̃±Ɩȅɔ·Ⱥ± $ |±ȡȺĜƖ"ȺĜƶƖ |±ȡ "Ĝ|"ƖȺȡ 

familiaux sur les impacts du confinement et besoins ».  

ų±ȡ |ĜȡǺƶȡĜȺĜíȡ |̃"Ĝ|± "ɔʬ í"ƌĜŴŴ±ȡ lƶƌƌ± Ŵ± ǹƶĜƖȺ 

kƶƖȡ±ĜŴ aɔ|ô±Ⱥˮ Ŵ̃"Ĝ|± "ɔʬ ȺɔȺ±ɔȉȡ ƶƖȺ lƶƖȺĜƖɔµ 

±ʬlŴɔȡĜʘ±ƌ±ƖȺ Ǻ"ȉ ȺµŴµǺĊƶƖ±˱  {̃"ɔȺȉ±ȡ |ĜȡǺƶȡĜȺĜíȡ 

comme le parrainage et Lire et faire lire ont dû marquer 

une pause, du moins pour les rencontres physiques. 

Depuis le mois de Juin, les associations peuvent à 

nouveau occuper les locaux de la Maison des 

Associations Familiales et des Familles à moins de 

10 personnes.  

Le service de médiation familiale a fonctionné dans un 

premier temps par mail et téléphone. A partir de mi - 

Avril, le service a proposé  ses premières  médiations à 

distance.  Les médiatrices ont également contacté la 

quasi-totalité des familles pour prendre de leurs 

nouvelles, les écouter et les soutenir. Enfin, à partir du 

27 !ʘȉĜŴ Ŵ̃"lȺĜʘĜȺµ ±ȡȺ |±ʘ±Ɩɔ± ǺŴɔȡ ȡƶɔȺ±Ɩɔ± "ʘ±l |±ȡ 

entretiens téléphoniques et médiations en visio. 

ų̃µȅɔĜǺ± " ȉµĜƖʘ±ȡȺĜ Ǻȉƶôȉ±ȡȡĜʘ±ƌ±ƖȺ ȡ±ȡ Ŵƶl"ɔʬ ±Ɩ 

veillant à ne pas dépasser la moitié des effectifs sur 

place pour recevoir les personnes en urgence et celles 

ȅɔĜ Ɩ± |ĜȡǺƶȡ±ƖȺ Ǻ"ȡ |̃ƶɔȺĜŴȡ $ |ĜȡȺ"Ɩl±˱  

690 masques en tissu réceptionnés pour les salariés 

(usages privé et professionnel) 

19 notes de service transmises aux salariés 

62 ȡ"Ŵ"ȉĜµȡ µȅɔĜǺµȡ |̃ɔƖ ƶȉ|ĜƖ"Ⱥ±ɔȉ ǺƶȉȺ"bŴ± |ƶƖȺ 37 

depuis Mars / Avril.  

7 distributeurs de gel hydroalcoolique  8 plaques de 

plexyglas installées sur les 3 sites  

1270 masques en tissu réceptionnés pour les 

associations tutélaires et mandataires privés du 68 

QUELQUES CHIFFRES 



TÉMOIGNAGE CHEFFE DE SERVICE   
 

Le printemps 2020 va rester longtemps dans nos 

ƌµƌƶĜȉ±ȡ Ǻ"ȉl± ȅɔ̃ĜŴ " ĜƌǺ"lȺµ lƶƖlȉ³Ⱥ±ƌ±ƖȺ Ŵ" ʘĜ± 

personnelle de tous. Mais cette crise a aussi 

profondément bouleversé notre quotidien au travail, nos 

Ǻȉ"ȺĜȅɔ±ȡ Ǻȉƶí±ȡȡĜƶƖƖ±ŴŴ±ȡ ±Ⱥ Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡ"ȺĜƶƖ |±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ 

|± Ŵ̃ɓ{!ì˱ 

ěŴ ʲ " |̃"bƶȉ| ±ɔ Ŵ± lĊƶl ! Dès la fermeture des écoles 

haut-rhinoises, les premiers défis : assurer la continuité 

des services avec des effectifs fortement réduits. 

Comment exercer nos missions dans ce contexte, 

comment accompagner des  personnes souvent isolées 

et vulnérables sur le plan social, psychologique et 

économique pour faire face à ce confinement et toutes 

ses conséquences ? Tout était à imaginer et à mettre en 

place dans des délais rapides et avec beaucoup 

|̃ĜƖlƶƖƖɔ±ȡ˲ 

Tout en assurant la sécurité des salariés, les services de 

Protection Juridique des Majeurs se sont réorganisés 

"ɔȺƶɔȉ |̃ɔƖ "llɔ±ĜŴ ȺµŴµǺĊƶƖĜȅɔ± µŴ"ȉôĜ ǺɔĜȡȅɔ± Ŵ±ȡ 

locaux ont été fermés au public. Puis à partir des 

problèmes qui se sont présentés chaque jour, nous 

"ʘƶƖȡ lĊ±ȉlĊµ |±ȡ ȡƶŴɔȺĜƶƖȡ˱˱˱ ų̃"ll³ȡ "ɔʬ "ȺȺ±ȡȺ"ȺĜƶƖȡ |± 

déplacement, les portages de repas, les interventions et 

aides à domicile, la fermeture de certains guichets de 

b"Ɩȅɔ±ȡˮ Ŵ± ȉ±íɔȡ |̃±ȡǺ³l±ȡ ƶɔ |± bƶƖȡ |"Ɩȡ |±ȡ 

ƌ"ô"ȡĜƖȡˮ Ŵ̃"lĊ±ƌĜƖ±ƌ±ƖȺ |ɔ lƶɔȉȉĜ±ȉˮ Ŵ± Ⱥ"b"l |"Ɩȡ Ŵ±ȡ 

établissements, le fonctionnement des services 

Ǻ"ȉȺ±Ɩ"Ĝȉ±ȡˮ Ŵ±ȡ ȡĜȺɔ"ȺĜƶƖȡ |̃ɔȉô±Ɩl± lƶƌƌ± |±ȡ 

incendies ou dégâts des eaux, mais aussi informer et 

rassurer les personnes ! 

°Ɩ Ⱥ"ƖȺ ȅɔ± lĊ±íí± |± ȡ±ȉʘĜl±ˮ Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡ"ȺĜƶƖ ȅɔƶȺĜ|Ĝ±ƖƖ±ˮ 

Ŵ" lƶƌƌɔƖĜl"ȺĜƶƖ ±Ⱥ Ŵ" ƌ"ȡȡ± |̃ĜƖíƶȉƌ"ȺĜƶƖ $ ȉ±Ŵ"ʲ±ȉ 

ont été complexes. Mais je retiendrai de cette période 

très intense une grande réactivité, beaucoup 

|̃ĜƌǺŴĜl"ȺĜƶƖˮ |± ȡƶŴĜ|"ȉĜȺµ ±Ⱥ |± lƶƌǺŴµƌ±ƖȺ"ȉĜȺµ ±ƖȺȉ± 

tous les services et les professionnels. Cette cohésion a 

été précieuse et efficace. 

A partir de fin mars, nous avons préparé la poursuite du 

confinement mais aussi anticipé le déconfinement.  Les 

effectifs se sont petit à petit reconstitués, en partie grâce 

à la mise en place rapide et massive du télétravail.  

Dans ce contexte, il a été une réponse aux contraintes 

posées par la garde des enfants et à la limitation du 

nombre de personnes dans les bureaux. Attendu par 

l±ȉȺ"ĜƖȡˮ "ǺǺȉµĊ±Ɩ|µ Ǻ"ȉ |̃"ɔȺȉ±ȡˮ Ŵ± ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴ " Ǻ±ȉƌĜȡ 

de reprendre une organisation plus habituelle au 

bɔȉ±"ɔˮ |̃"ŴŴ±ȉ "ɔ-delà de la prise en charge des seules 

urgences. La reprise des délégués a aussi permis aux 

personnes suivies de retrouver leur référent habituel et 

de mettre en place une veille téléphonique régulière de 

lĊ"ȅɔ± |µŴµôɔµ Ǻƶɔȉ Ŵ±ȡ ɔȡ"ô±ȉȡ ȅɔ̃ĜŴ "llƶƌǺ"ôƖ±˱  

Puis nous avons organisé la réouverture au public à la 

fin du confinement, avec des contraintes sanitaires 

lourdes. La prochaine étape est la reprise progressive 

des visites à domicile, des audiences, des synthèses, des 

ouvertures de mesures mais aussi relancer les projets ou 

démarches qui ont été mis entre parenthèses ces deux 

mois. Ceux des personnes sous mesure de protection, 

ƌ"Ĝȡ "ɔȡȡĜ l±ɔʬ |±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ ±Ⱥ |± Ŵ̃ɓ{!ì !  

Nos pratiques professionnelles, notre façon 

|̃"ǺǺȉµĊ±Ɩ|±ȉ ƖƶȺȉ± Ⱥȉ"ʘ"ĜŴ ƶƖȺ µȺµ íƶȉȺ±ƌ±ƖȺ 

bousculées par ces dernières semaines : la gestion de 

crise, les missions de chacun, les priorités, la relation aux 

ƌ"Ş±ɔȉȡ ǺȉƶȺµôµȡˮ Ŵ̃"llƶƌǺ"ôƖ±ƌ±ƖȺ $ |ĜȡȺ"Ɩl±ˮ ±Ⱥ Ŵ± 

ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴ˲ ěŴ í"ɔ|ȉ" Ǻȉ±Ɩ|ȉ± Ŵ± Ⱥ±ƌǺȡ |̃±Ɩ í"Ĝȉ± Ŵ± bĜŴ"Ɩ 

ĜƖ|ĜʘĜ|ɔ±Ŵˮ lƶŴŴ±lȺĜí ±Ⱥ |̃±Ɩ ȺĜȉ±ȉ Ŵ±ȡ ±Ɩȡ±ĜôƖ±ƌ±ƖȺȡ Ǻƶɔȉ 

que cela puisse se traduire concrètement dans les 

ƶȉĜ±ƖȺ"ȺĜƶƖȡ ±Ⱥ Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡ"ȺĜƶƖ |±ȡ ȡ±ȉʘĜl±ȡ ±Ⱥ ȡɔȉȺƶɔȺ 

Ǻƶɔȉ Ŵ±ȡ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡ ȡɔĜʘĜ±ȡ Ǻ"ȉ Ŵ̃ɓ{!ì˱ 

TÉMOIGNAGE SALARIÉE SERVICE JURIDIQUE  

 

Le début de cette période a été marqué par la fermeture 

successive des guichets bancaires et postaux, rendant 

ĜƌǺƶȡȡĜbŴ± Ŵ± ȉ±Ⱥȉ"ĜȺ |̃"ȉô±ƖȺ Ċ±b|ƶƌ"|"Ĝȉ± Ǻƶɔȉ Ŵ±ȡ 

usagers non équipés de carte de retrait. Il a été 

nécessaire de pallier cette difficulté en équipant, en 

urgence, les personnes concernées. Une simple 

í±ȉƌ±Ⱥɔȉ± |± ôɔĜlĊ±Ⱥ ȅɔĜˮ Ǻƶɔȉ Ŵ" ƌ"ŞƶȉĜȺµ |̃±ƖȺȉ± Ɩƶɔȡˮ 

ne pose pas de problème car nous sommes en 

Ǻƶȡȡ±ȡȡĜƶƖ |̃ɔƖ± l"ȉȺ± b"Ɩl"Ĝȉ± ƌ"Ĝȡ ȅɔĜˮ Ǻƶɔȉ ɔƖ± 

partie de nos usagers, a représenté une difficulté 

supplémentaire. 



TÉMOIGNAGE DÉLÉGUÉE PÔLE ETABLISSEMENT  

 

Le début du confinement a été pour moi assez 

"ƖôƶĜȡȡ"ƖȺ˱ ŝ̃"Ĝ "ǺǺƶȉȺµ Ŵ± Ⱥ"b"l |"Ɩȡ Ŵ±ȡ °ĉǹ!{ ±Ⱥ Ş̃"Ĝ 

dû porter un masque pour la première fois. Sur la route, 

ĜŴ Ɩ̃ʲ "ʘ"ĜȺ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±˲ !ȉȉĜʘµ± $ ƋɔŴĊƶɔȡ±ˮ Ŵ±ȡ 

hélicoptères faisaient des « rondes ̋˱ k̃µȺ"ĜȺ ɔƖ± 

ambiance assez étrange et pas très rassurante. 

Pendant les trois premières semaines du confinement, 

nous (les déléguées mandataires) avons répondu au 

téléphone toute la journée de présence au bureau. 

k̃µȺ"ĜȺ ±ʬȺȉ·ƌ±ƌ±ƖȺ ȡȺȉ±ȡȡ"ƖȺ ˯ Ş± Ɩ̃"ʘ"Ĝȡ ƌ·ƌ± Ǻ"ȡ Ŵ± 

Ⱥ±ƌǺȡ |± ƖƶȺ±ȉ ɔƖ± ĜƖíƶȉƌ"ȺĜƶƖ˲ĜŴ í"ŴŴ"ĜȺ ȅɔ± Ş± ȉµǺƶƖ|± 

à un autre appel. Les gens étaient virulents et inquiets. 

Je devais les écouter, les rassurer, leur faire des bons 

"ŴĜƌ±ƖȺ"Ĝȉ±ȡ Ǻ"ȉl± ȅɔ̃ĜŴȡ Ɩ± Ǻƶɔʘ"Ĝ±ƖȺ ǺŴɔȡ "ŴŴ±ȉ $ Ŵ" 

banque, et leur envoyer les  attestations de déplacement 

|µȉƶô"ȺƶĜȉ± Ǻƶɔȉ í"Ĝȉ± Ŵ±ɔȉȡ lƶɔȉȡ±ȡ˱ k̃µȺ"ĜȺ µǺɔĜȡ"ƖȺ 

psychologiquement. 

ŝ± ȡɔĜȡ íĜƖ"Ŵ±ƌ±ƖȺ ǺŴɔȡ |µȺ±Ɩ|ɔ± "ɔŞƶɔȉ|̃ĊɔĜ˱ ŝ̃"Ĝ 

« évolué » avec la connaissance du virus et je respecte 

les gestes barrières.  

Ƌ"Ŵôȉµ ȺƶɔȺˮ Ş± Ɩ̃"Ĝ Ǻ"ȡ ȡƶɔĊ"ĜȺµ ȉ±ȡȺ±ȉ lĊ±ˈ ƌƶĜ 

Ǻ±Ɩ|"ƖȺ Ŵ± lƶƖíĜƖ±ƌ±ƖȺ Ǻ"ȉl± ȅɔ± Ş̃"ʘ"Ĝȡ Ŵ± ȡƶɔlĜ |±ȡ 

autres (des majeurs protégés) et je voulais me sentir 

utile, surtout solidaire.  

{̃"ĜŴŴ±ɔȉȡˮ Ş± Ⱥȉƶɔʘ± ȅɔ̃ɔƖ ŴĜ±Ɩ ǺŴɔȡ íƶȉȺ ȡ̃±ȡȺ lȉµµ "ʘ±l 

Ŵ±ȡ lƶŴŴ³ôɔ±ȡ |± Ŵ̃ɓ{!ì ȅɔĜ µȺ"Ĝ±ƖȺ Ŵ$ |±ǺɔĜȡ Ŵ± 

« début  ». Plus les semaines ont passé, plus les majeurs 

ont compris et moins ils étaient impatients ou agressifs 

au téléphone. 

Les mails ont changé de teneur au fur et à mesure du 

lƶƖíĜƖ±ƌ±ƖȺ˱ ŝ̃"Ĝ Ǻɔ ƶbȡ±ȉʘ±ȉ ǺŴɔȡ |± bĜ±Ɩʘ±ĜŴŴ"Ɩl±ˮ ǺŴɔȡ 

|± lƶƌǺȉµĊ±ƖȡĜƶƖ ±Ⱥ |± ȉ±ȡǺ±lȺ˱ ŝ̃"Ĝ b±"ɔlƶɔǺ "ǺǺȉµlĜµ 

ces nouveaux rapports professionnels avec les 

partenaires sociaux et médicaux. 

 

 

 

TÉMOIGNAGE COORDINATEUR FAMILLES 

GOUVERNANTES 

 

Le 17 mars 2020, le confinement a été mis en place pour 

toute la population française. Pour certaines personnes, 

cela a été plus difficile que pour d'autres. Au 

SEQUOIA  (Service Familles Gouvernantes), certains 

locataires n'ont pas senti une énorme différence tant il 

est vrai qu'ils sont en "auto-confinement" toute l'année 

et que la mission des gouvernantes est plutôt de les 

stimuler à sortir. Pour les autres, il a fallu déployer des 

trésors de patience et d'ingéniosité pour leur faire 

comprendre et surtout respecter les consignes. Pour les 

gestes barrières, cela a été relativement simple. La 

difficulté a surtout résidé par rapport aux mesures 

d'éloignement. En effet, plusieurs locataires continuaient 

à se déplacer : pour voir un proche, pour aller voir les 

copains, pour aller acheter un coca au Monoprix du coin 

etc. De même, jusqu'à ce jour,  la visite des familles et 

celle des locataires entre appartements sont 

suspendues.  Ce travail de ré-explication a nécessité 

plusieurs visites sur les trois sites, bien sûr, cela masqué 

et ganté. 

Fait notable : aucun locataire n'a été infecté durant le 

confinement, juste une suspicion qui a nécessité un test 

finalement négatif. Beaucoup de stress pour la locataire 

en attendant le résultat !  

TÉMOIGNAGE STANDARD 

 

Pendant la période du confinement, nous avons été 

agréablement surprises du comportement des majeurs 

protégés. En effet, très peu semblaient inquiets face à la 

crise sanitaire.  Nous nous attendions à une hausse du 

Ɩƶƌbȉ± |̃"ǺǺ±Ŵȡˮ l± ȅɔĜ Ɩ̃" Ǻ"ȡ µȺµ Ŵ± l"ȡ˱ ƕƶɔȡ ±Ɩ 

avons déduit que cela avait un lien avec le travail des 

délégués mandataires. Pendant cette période, tous les 

majeurs protégés les plus vulnérables ont été contactés 

par des délégués. De plus, les personnes suivies qui 

appelaient étaient systématiquement mises en relation 

avec un délégué.  Les délégués ont joué un rôle 

important. Ils ont rassuré les personnes en répondant à 

leur question notamment sur la gestion budgétaire.  



TÉMOIGNAGE DÉLÉGUÉE AUX PRESTATIONS 

FAMILIALES   

 

La période de confinement a imposé de questionner les 

pratiques professionnelles pour maintenir le contact 

"ʘ±l Ŵ±ȡ ɔȡ"ô±ȉȡ˱ ŝɔȡȅɔ̃"Ŵƶȉȡˮ Ŵ±ȡ "llƶƌǺ"ôƖ±ƌ±ƖȺȡ 

étaient basés essentiellement sur des rencontres 

physiques avec les familles et des entretiens réguliers au 

domicile des personnes. Avec les nouvelles règles 

ȡ"ƖĜȺ"Ĝȉ±ȡˮ Ŵ± |µíĜ $ ȉ±Ŵ±ʘ±ȉ Ǻ"ȉ Ŵ̃ɓ|"í " µȺµ |± Ǻ"ȉʘ±ƖĜȉ $ 

ƌ"ĜƖȺ±ƖĜȉ Ŵ± ŴĜ±Ɩ ±Ⱥ Ŵ± ȡɔĜʘĜ Ǻ"ȉ |̃"ɔȺȉ±ȡ ƌƶʲ±Ɩȡ˱ {³ȡ Ŵ" 

première semaine de confinement, tous les délégués et 

référents du service Aide et Accompagnement Educatif 

et Social ont pu être équipés pour le télétravail, avec 

ordinateurs et téléphones portables. Les personnes 

accompagnées ont été contactées et rassurées sur le 

maintien du lien. Avec le téléphone et les échanges par 

ƌ"ĜŴ Ǻƶɔȉ l±ɔʬ ȅɔĜ |ĜȡǺƶȡ±ƖȺ |̃ɔƖ ƶȉ|ĜƖ"Ⱥ±ɔȉˮ ĜŴ " µȺµ 

possible de continuer à effectuer les démarches 

administratives indispensables à la bonne gestion des 

dossiers. Pour certains, nous avons aussi pu utiliser les 

applications de visioconférence, telle Whatsapp. Les 

Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡ ƶƖȺ "ǺǺȉµlĜµ |̃"ʘƶĜȉ ɔƖ lƶƖȺ"lȺ ʘĜȡɔ±Ŵ ±Ⱥ |± 

ȉƶƌǺȉ± "ĜƖȡĜ ɔƖ Ǻ±ɔ Ŵ± ȡ±ƖȺĜƌ±ƖȺ |̃ĜȡƶŴ±ƌ±ƖȺ˱ 

Globalement, les personnes ont exprimé leur 

compréhension  face aux mesures  mises en place pour 

poursuivre les accompagnements et ont participé 

activement aux stratégies développées (envoi de 

document en photo, par mail, SMS ou Visio par 

exemple), même celles qui ne maîtrisent pas totalement 

les différentes technologies. Elles ont été soulagées et 

ȉ"ȡȡɔȉµ±ȡ |̃"ʘƶĜȉ |±ȡ lƶƖȺ"lȺȡ ȉµôɔŴĜ±ȉȡ˱ 

Adaptabilité et flexibilité sont nécessaires pour maintenir 

le lien avec les usagers. 

 

TÉMOIGNAGE RÉFÉRENTE INFORMATIQUE  

 

{³ȡ Ŵ± |µbɔȺˮ Ş̃"Ĝ |ɚ ŞƶƖôŴ±ȉ ±ƖȺȉ± Ŵ±ȡ |µǺ"ƖƖ"ô±ȡ $ í"Ĝȉ± 

rapidement et la programmation des 37 ordinateurs 

portables des salariés en télétravail, dans un délai très 

court.  

ŝ̃"Ĝ ±ɔ b±"ɔlƶɔǺ |± |±ƌ"Ɩ|±ȡ |̃ĜƖȺ±ȉʘ±ƖȺĜƶƖȡˮ ƌ"Ĝȡ Ǻ±ɔ 

|± ǺȉƶbŴ³ƌ±ȡ |ĜííĜlĜŴ±ȡ $ ȉµȡƶɔ|ȉ±˱ ěŴ ȡ̃"ôĜȡȡ"ĜȺ ȡɔȉȺƶɔȺ |± 

la mise en pratique du télétravail :  Comment se 

lƶƖƖ±lȺ±ȉˮ "ôȉ"Ɩ|Ĝȉ Ŵ̃"ííĜlĊ"ô± |± ƌƶƖ ƶȉ|Ĝˮ ƌĜȡ± $ Şƶɔȉ 

de Windows, antivirus, transferts de lignes téléphonique, 

±Ⱥ "ɔȺȉ±ȡ˱˲˱  

!ʘ±l Ŵ± |µʘ±ŴƶǺǺ±ƌ±ƖȺ |ɔ ȺµŴµȺȉ"ʘ"ĜŴˮ Ş̃"Ĝ Ǻɔ 

expérimenter le dépannage à distance en prenant le 

lƶƖȺȉƼŴ± |± Ŵ̃ƶȉ|ĜƖ"Ⱥ±ɔȉ |±ȡ lƶŴŴ³ôɔ±ȡ  ʘĜ" Ŵ̃"ǺǺŴĜl"ȺĜƶƖ 

!ƕʱ{°Ƞť˱  k̃±ȡȺ ɔƖ ƶɔȺĜŴ Ⱥȉ³ȡ ɔȺĜŴ± Ǻƶɔȉ ƌƶĜ˱  ų±ȡ 

lƶŴŴ³ôɔ±ȡ Ǻ±ɔʘ±ƖȺ "ĜƖȡĜ ƌ± ƌƶƖȺȉ±ȉ Ŵ±ȡ ǺȉƶbŴ³ƌ±ȡ ȅɔ̃ĜŴȡ 

rencontrent. Je peux solutionner en direct aussi sans 

avoir à passer par des explications parfois plus longues 

ȅɔ± Ŵ̃"lȺĜƶƖ ±Ɩ ±ŴŴ±-même .   

TÉMOIGNAGE SERVICE COMPTABILITÉ  

 

Etant donné que tous les magasins, les fournisseurs ont 

|ɚ í±ȉƌ±ȉ Ŵ±ȡ ǺƶȉȺ±ȡ bȉɔȺ"Ŵ±ƌ±ƖȺˮ Ŵ̃"ǺǺȉƶʘĜȡĜƶƖƖ±ƌ±ƖȺ  

en gel, masques et autres produits utiles en cette 

période était devenu très compliqué.  

Les pharmacies étaient en rupture de masques, de gel 

Ċʲ|ȉƶ "ŴlƶƶŴĜȅɔ±˱ ų±ȡ ƌ"ô"ȡĜƖȡ Ɩ̃"ʘ"Ĝ±ƖȺ ǺŴɔȡ |± 

Ǻȉƶ|ɔĜȺȡ |µȡĜƖí±lȺ"ƖȺȡ ˷ŴĜƖô±ȺȺ±ȡˮ ȡǺȉ"ʲ˲˸˱ 

Nous avons dû nous retourner vers les sites de 

commerce en ligne comme Amazon, Cdiscount avec des 

prix élevés, un stock limité et des délais de livraison 

pouvant différer de plusieurs semaines.  

TÉMOIGNAGE SALARIÉE 

 

ŝ̃"Ĝ ȉ±ȡȡ±ƖȺĜˮ |"Ɩȡ Ŵ±ȡ ̟ ƶɔ ̠ Ǻȉ±ƌĜ³ȉ±ȡ ȡ±ƌ"ĜƖ±ȡˮ ɔƖ± 

sorte de bienveillance et préoccupation mutuelle entre 

les salariés présents sur site lors des permanences puis à 

distance. Les mails ne se finissaient plus forcément par 

« Bonne journée » ou « cordialement » mais plutôt par 

un « Prends soin de toi » ou qui débutaient par 

« ŝ̃±ȡǺ³ȉ± ȅɔ± Ⱥɔ ʘ"ȡ bĜ±Ɩˮ ȅɔ± Ⱥɔ Ⱥ± ǺƶȉȺ±ȡ bĜ±Ɩ ».  
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ųÃSSOCIATION 

Racontez-nous les d®buts de lõAssociation 

Amitiés Autisme 68  

ų̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ !ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± ̣̥  " Ǻƶɔȉ bɔȺ |̃"Ĝ|±ȉ ±Ⱥ 

de soutenir les personnes atteintes de troubles du 

spectre autistique (TSA) et leurs familles pour un projet 

de vie digne et respectueux de la personne. 

ų̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ " µȺµ lȉµµ± ±Ɩ ̟̝̝̤ Ǻ"ȉ |±ɔʬ í"ƌĜŴŴ±ȡ  Ǻƶɔȉ  

Ǻ±ȉƌ±ȺȺȉ± Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡ"ȺĜƶƖ |± ȡɔĜʘĜȡ $ |ƶƌĜlĜŴ± |̃±Ɩí"ƖȺȡ 

"ɔȺĜȡȺ±ȡ ±Ⱥ " ǺȉƶǺƶȡµ Ŵ̃"ƖƖµ± ȡɔĜʘ"ƖȺ± ɔƖ± íƶȉƌ"ȺĜƶƖ 

pour les bénévoles intervenant auprès des enfants 

"ɔȺĜȡȺ±ȡ˱  °Ɩ ̟̝̝̦ˮ Ŵ̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ lƶƌǺȺ"ĜȺ ̢ í"ƌĜŴŴ±ȡ ±Ⱥ 

"ʘ"ĜȺ Ǻƶɔȉ ǺȉƶŞ±Ⱥˮ Ŵ" lȉµ"ȺĜƶƖ |̃ɔƖ± ȡȺȉɔlȺɔȉ± 

expérimentale « Ecole - éducatif ABA » ( ABA = Analyse 

appliquée du comportement ).   Mais ce projet  a été 

"b"Ɩ|ƶƖƖµ Ŵ̃"ƖƖµ± ȡɔĜʘ"ƖȺ± í"l± $ Ŵ" |ĜííĜlɔŴȺµ |̃ƶbȺ±ƖĜȉ 

des financements et les agréments nécessaires.  

ų̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ " lƶƖȺĜƖɔµ $ ȡ± |µʘ±ŴƶǺǺ±ȉ "ɔ íĜŴ |±ȡ 

années pour organiser des loisirs adaptés, des groupes 

|± Ǻ"ȉƶŴ± Ǻƶɔȉ Ǻ"ȉ±ƖȺȡ ±Ⱥ íȉ"ȺȉĜ±ȡ ±Ⱥ |̃"ɔȺȉ±ȡ "lȺĜʘĜȺµȡ˱  

 

Quelles activités proposez-vous  actuellement 

aux familles ?  

Nous finançons des psychologues ABA à domicile quand 

elles ne sont pas financées par la MDPH (ce qui est le cas 

Ǻƶɔȉ Ŵ±ȡ ǺŴɔȡ "ƖlĜ±Ɩȡ ±Ⱥ Ŵ±ȡ Ş±ɔƖ±ȡ "|ɔŴȺ±ȡ˸˱  ěŴ ȡ̃"ôĜȺ |± Ŵ" 

ȺƶɔȺ± Ǻȉ±ƌĜ³ȉ± "lȺĜʘĜȺµ |± Ŵ̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ˱ °ŴŴ± ±ȡȺ ƌƶĜƖȡ 

demandée actuellement car la MDPH et les structures de 

soins ont peu à peu pris le relais. 

Nous organisons des groupes d'habiletés sociales à 

Colmar pour les ado-adultes et à Riedisheim pour les 

plus jeunes avec prises en charge ABA en individuel pour 

quelques familles sur Colmar (deux intervenantes 

professionnelles).  

ų̃"lȺĜʘĜȺµ ±ȡȺ ±Ɩlƶȉ± |±ƌ"Ɩ|µ± l"ȉ ȺƶɔȺ±ȡ Ŵ±ȡ ȡȺȉɔlȺɔȉ±ȡ 

de soins n'ont pas de groupe ou pas assez de places 

|"Ɩȡ Ŵ±ɔȉȡ ôȉƶɔǺ±ȡ |̀Ċ"bĜŴ±Ⱥµȡ ȡƶlĜ"Ŵ±ȡ˱  ěŴ ȡ̃"ôĜȺ ǺƶɔȉȺ"ƖȺ 

|̃ɔƖ± lƶƌǺƶȡ"ƖȺ± ĜƌǺƶȉȺ"ƖȺ± |±ȡ b±ȡƶĜƖȡ |±ȡ 

personnes TSA. 

Nous organisons des groupes sportifs en fratries : Arts 

du cirque à Kingersheim et tous sports à Colmar.  Nous 

demandons la participation d'un parent au moins à 

l'activité pour assurer la sécurité de l'enfant porteur de 

TSA, ainsi que la participation de la fratrie pour renforcer 

les liens familiaux mais aussi pour rencontrer d'autres 

fratries dans la même situation. C'est une activité très 

prisée des familles car elle permet des échanges, des 

conseils, des partages de trucs et astuces... (deux 

intervenants professionnels). 

Nous proposons chaque année une douzaine de sorties 

en famille (musée, balade, piscine, patinoire, parc 

d'attraction, cinéma, bowling) en fonction des voeux et 

des idées des familles. De plus en plus de familles 

s'impliquent dans la proposition et l'organisation des 

sorties. Nous proposons également quelques sorties 

entre parents sans les enfants (parfois que les papas). 

Selon la sortie proposée, ce ne sont pas les mêmes 

parents qui viennent. 

Nous organisons des après-midis de bricolage en famille 

pour vendre sur nos stands lors des journées de 

bénévolats (stands au festival des rues de Colmar, aux 

marchés de Noël, repas caritatif...) qui regroupent 

beaucoup de familles de l'association. 

Nous proposons des formations sur Colmar en fonction 

des demandes et besoins des familles, et parfois même 

de professionnels (orthophoniste, intervenants à 

domicile... ).  

°ƖíĜƖˮ Ŵ±ȡ í"ƌĜŴŴ±ȡ ȡ̃ĜƖíƶȉƌ±ƖȺ ƌɔȺɔ±ŴŴ±ƌ±ƖȺ ȡɔȉ Ŵ" 

scolarité, les dossiers MDPH, les prises en charge 

possibles (éducatives, médicales, paramédicales, 

alimentaires...) testées par les familles. 



FONCTIONNEMENT DE L̃!SSOCATION  

Notre association a un fonctionnement  différent  des 

autres associations dans le domaine du handicap.  Nous 

avons choisi d'être une association de familles, qui 

oeuvre pour l'ensemble de la famille (fratrie comprise) et 

non une association de personnes handicapées.  Nous 

imposons à nos membres deux journées de bénévolat 

par année et par famille pour récolter les fonds qui nous 

permettent de fonctionner. Le partage des tâches liées à 

l'association a commencé depuis quelques années. Il est 

très bénéfique et apporte de nouvelles idées et une 

nouvelle dynamique. 

LES FAMILLES ADHÉRENTES  

Combien comptez-vous dõadh®rents et dõo½ 

viennent-ils ?  

Nous comptons une vingtaine de familles adhérentes 

réparties sur tout le département (Colmar, Mulhouse, 

Guebwiller, Thann, Saint-ųƶɔĜȡˮ {"ƖƖ±ƌ"ȉĜ±˲˸˱ {±ɔʬ 

familles  ont déménagé hors département mais restent 

adhérentes et parfois même actives.  

Peu d'activités permettent de regrouper toutes 

les familles de l'association qui sont éloignées les 

unes des autres. Par contre,  les journées de 

bénévolats  leur permettent de se rencontrer. 

Nous avons remarqué que les liens entre les 

familles d'un même secteur se sont renforcés et 

que plusieurs petits groupes de familles amies se 

sont formés avec des sorties et des invitations hors 

association. Nous avons donc réussi à recréer des liens 

permettant aux familles de sortir de leur isolement... 

 

A quel moment vous contactent-elles ?    

Les familles nous contactent souvent peu après 

l'annonce du diagnostic. Nous sommes partenaires du 

CAMSP (Centre d'Action Médico-Sociale) précoce de 

Colmar, du CRA (Centre de Ressources Autisme) de 

Rouffach et connus du CAMSP de Thann qui donne aussi 

nos coordonnées aux familles.  

Elles nous contactent aussi suite à un rdv chez  

Ŵ̃ƶȉȺĊƶǺĊƶƖĜȡȺ±ˮ ɔƖ± ȉ±ƖlƶƖȺȉ± "ʘ±l |̀"ɔȺȉ±ȡ í"ƌĜŴŴ±ȡ 

déjà adhérentes, ou suite à un article paru dans la 

presse. 

Beaucoup de familles souhaitent savoir ce que nous 

proposons, avoir des renseignements, savoir que 

d'autres sont dans la même situation ou ont vécu les 

mêmes difficultés. Nous informons, donnons des pistes, 

des conseils sans imposer l'adhésion. Les familles ne 

sont pas toujours prêtes à adhérer à une association liée 

au diagnostic de leur enfant, ou ne sont pas prêtes à 

s'investir dans une association. Elles sont trop dans la 

difficulté pour pouvoir ajouter quoi que ce soit dans leur 

quotidien.   

PROJETS 

Quels sont vos projets pour les prochaines 

années ?  

Pour ma part, je souhaite passer le flambeau aux plus 

jeunes familles car je fatigue et les besoins de mon fils 

adulte ne sont plus ceux d'un jeune TSA. La bataille pour 

les places adultes est assez compliquée et les prises en 

charges actuelles laissent espérer que 

les plus jeunes n'auront plus ce besoin 

lorsqu'ils atteindront la majorité.  

Pour l'association, nous avions un 

programme pour cette année, mais je 

crains qu'il ne soit un peu perturbé ! Je 

prépare des séances d'essais en 

escalade car c'est un sport qui peut leur être ouvert 

assez facilement dans les clubs existants.  

 - Pour finiré. Trois mots pour définir votre 

association ?  

Partage, Fraternité, Soutien.  

 

 

*  amities.autisme.68@gmail.com   

https://amitiesautisme.jimdofree.com/   

CONTACT  

https://amitiesautisme.jimdofree.com/


QUELQUES TÉMOIGNAGES 

Christel, ʗĜl± ǹȉµȡĜ|±ƖȺ± |̃!ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± 

ų±ȡ ǺȉƶŞ±Ⱥȡ Ǻƶɔȉ Ŵ̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ ˲˱  

Dans le rêve le plus fou ˰ ȅɔ̃±ŴŴ± Ɩ̃"ĜȺ ǺŴɔȡ |ɔ ȺƶɔȺ ŴĜ±ɔ 

|̃·Ⱥȉ± !!! Que la prise en charge éducative et scolaire de 

Ŵ̃±Ɩí"ƖȺ "ʘ±l "ɔȺĜȡƌ± ±Ɩ ìȉ"Ɩl± ȡƶĜȺ ȡĜ ȉ±ƌ"ȉȅɔ"bŴ± ±Ⱥ ȡĜ 

±ííĜl"l±ˮ ȅɔ̃ĜŴ Ɩ̃ʲ "ĜȺ ǺŴɔȡ Ŵ" Ɩµl±ȡȡĜȺµ |± lȉµ±ȉ ƖĜ 

entretenir une association comme la nôtre.  

Que toutes nos familles de T.S.A. ne se côtoient que 

dans des associations tout à fait ordinaires de types 

sportives, de loisirs, culturelles pour vivre et échanger 

avec toutes les autres familles ordinaires de façon 

« naturelle et classique ».  

Ȅɔ± Ŵ̃"ɔȺĜȡƌ± ȡƶĜȺ ȡĜ bĜ±Ɩ ȉ±lƶƖƖɔ ±Ⱥ lƶƌǺȉĜȡ Ǻ"ȉ Ⱥƶɔȡ 

ȅɔ̃ĜŴ ȡƶĜȺ µʘĜ|±ƖȺ ±Ⱥ Ɩ"Ⱥɔȉ±Ŵ |± Ⱥȉƶɔʘ±ȉ |±ȡ í"ƌĜŴŴ±ȡ 

|̃±Ɩí"ƖȺȡ "ʘ±l "ɔȺĜȡƌ± "ɔ ȡ±ĜƖ |± ȺƶɔȺ±ȡ ȡƶȉȺ±ȡ 

|̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖȡˮ ȡ"Ɩȡ ȅɔ̃ĜŴ ±ʬĜȡȺ± ɔƖ b±ȡƶĜƖ ȉµ±Ŵ ±Ⱥ 

important, de se regrouper entre familles de personnes 

avec autisme pour trouver des solutions à ses 

problématiques spécifiques et une entraide ciblée 

efficace. 

Dans cette attente, nous souhaitons voir se réaliser tous 

les projets permettant de réaliser des financements de la 

prise en charge en analyse appliquée du comportement 

de plus en plus précoce chez les enfants de quelques 

ƌƶĜȡ ˷|³ȡ ̞̟ ƌƶĜȡ |̃(ô±˸ "íĜƖ |̃"ôĜȉ Ŵ± ǺŴɔȡ Ǻȉµlƶl±ƌ±ƖȺ 

possible sur cette maladie vraiment très handicapante 

socialement ! Tous les projets qui facilitent grandement 

Ŵ̃"ll³ȡ $ Ŵ̃µlƶŴ±ˮ "ɔʬ µȺɔ|±ȡˮ "ɔʬ íƶȉƌ"ȺĜƶƖȡˮ "ɔʬ 

logements, aux emplois, aux encadrements, aux suivis 

personnalisés des personnes avec autisme ! 

ų± Ɩ±ȉí |± Ŵ" ôɔ±ȉȉ± ±ȡȺ Ŵ̃"ȉô±ƖȺ ±Ⱥ ȺƶɔȺ±ȡ Ŵ±ȡ "ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖȡ 

en ont besoin pour poursuivre leurs actions avec de 

Ɩƶɔʘ±"ɔʬ bµƖµʘƶŴ±ȡ ǺŴ±ĜƖ |̃Ĝ|µ±ȡ ŴɔƌĜƖ±ɔȡ±ȡ ±Ⱥ 

innovantes ! 

ȹȉƶĜȡ ƌƶȺȡ Ǻƶɔȉ ȅɔ"ŴĜíĜ±ȉ Ŵ̃"ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ  

-  Prise en charge comportementale en ABA  

- Indispensable (pour trouver des solutions à ses 

problématiques spécifiques et une entraide ciblée 

efficace)  

-  Enrichissante (humainement et socialement) 

 

Cynthia, "|Ċµȉ±ƖȺ± |̃!ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± 

J'ai connu l'association par le biais d'un article de 

l'Alsace qui parlait des Samedis Sport avec les enfants et 

Ŵ±ɔȉ í"ƌĜŴŴ±˱ ŝ± Ɩ̀"Ĝ Ǻɔ ʘ±ƖĜȉ ȅɔ̃ɔƖ± ȡ±ɔŴ± íƶĜȡ˱ Ƌ"Ĝȡ 

l'accueil chaleureux que nous avons eu a fait un bien fou 

ȡɔȉ ƌƶƖ ƌƶȉ"Ŵ˱ ŝ̀"Ĝ Ċ(Ⱥ± |̃ʲ ȉ±ȺƶɔȉƖ±ȉ Ǻƶɔȉ í"Ĝȉ± ǺŴɔȡ 

ample connaissance avec les membres de l'association. 

Trois mots :  Convivialité , Entraide et de bons Conseils  

 

Sophie, "|Ċµȉ±ƖȺ± |̃!ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± 

Trois mots :  Bienveillance, Joie, Uni 

 

Isabelle, "|Ċµȉ±ƖȺ± |̃!ƌĜȺĜµȡ !ɔȺĜȡƌ± 

J'ai connu l'association grâce à Fabienne Vix. Nous avons 

été mis en contact par les maîtresses de maternelle de 

notre fille.  L'association nous apporte de l'aide par 

rapport au problème rencontré avec notre fils : du 

soutien administratif, des séances de sport adapté, des 

séances avec une psychologue, et de bons conseils de 

parents dans le même cas que nous. Nous avons des 

fous rire à chaque rencontre et nous nous sentons moins 

seuls.  

Nous participons aux manifestations et essayons d'en 

organiser comme le loto pour enfant, la vente de 

chocolats. ų" ȡƶĜȉµ± lƶɔȡlƶɔȡˮ ƌ"ŴĊ±ɔȉ±ɔȡ±ƌ±ƖȺ Ɩ̃" Ǻ"ȡ 

eu lieu à cause du confinement. Ce n'est que partie 

remise.  

Trois mots : Entraide, soutien et Amitiés 

 

 

 



DU CÔTÉ DES AF  
PENDANT LE CONFINEMENT  

L̃!SSOCIATION FAMILIALE 

DE TURCKHEIM  

 

Nous avons offert des 

chocolats de Pâques $ Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |±ȡ ȉµȡĜ|±ƖȺȡ |± 

Ŵ̃°ĉǹ!{ |± ȹɔȉlŦĊ±Ĝƌ ȡƶĜȺ ̡̤ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡˮ "ĜƖȡĜ ȅɔ̃$ 

Ŵ̃±Ɩȡ±ƌbŴ± |ɔ Ǻ±ȉȡƶƖƖ±Ŵ |± Ŵ̃µȺ"bŴĜȡȡ±ƌ±ƖȺ "ɔ Ɩƶƌbȉ± 

de 70  afin de les soutenir dans cette période difficile. 

ǹ"ȉ l± ô±ȡȺ± "ǺǺȉµlĜµ Ǻ"ȉ Ⱥƶɔȡˮ Ŵ̃!ȡȡƶlĜ"ȺĜƶƖ ì"ƌĜŴĜ"Ŵ± |± 

Turckheim exprime sa solidarité envers les plus faibles et 

l±ŴŴ±ȡ ±Ⱥ l±ɔʬ ȅɔĜ ȡ̃ƶllɔǺ±ƖȺ "ʘ±l |µʘƶɔ±ƌ±ƖȺ |± 

toutes les personnes vulnérables. 

En ce qui concerne nos activités, nous avons bien sûr été 

obligés de les suspendre dès le 16 mars ; nous venons 

de les arrêter définitivement pour cette saison 

2019/2020. Toujours solidaires avec nos animatrices et 

animateurs, nous maintenons le versement de leurs 

ȉµƌɔƖµȉ"ȺĜƶƖȡ Şɔȡȅɔ̃$ íĜƖ ŞɔĜƖ˱  

 

 

L ÃSSOCIATION FAMILIALE 

D̃°NSISHEIM  

 

Nous avons arrêté toutes nos activités à savoir :  

Ŵ̃ informatique, la Retraite Sportive (nos membres sont 

en majorité des personne âgées), la danse de Salon.  

ěŴ Ɩ̃ ʲ " Ǻ"ȡ |± ƌ"Ŵ"|± Ǻ"ȉƌĜ Ŵ± kƶƌĜȺµ ±Ⱥ Ş± Ǻȉ±Ɩ|ȡ |±ȡ 

nouvelles régulièrement par mail pour savoir si tout va 

bĜ±Ɩ˱ ƕƶɔȡ "ʘƶƖȡ |ɚ "ƖƖɔŴ±ȉ µô"Ŵ±ƌ±ƖȺ Ŵ̃!ȡȡ±ƌbŴµ± 

óµƖµȉ"Ŵ± ȅɔĜ µȺ"ĜȺ Ǻȉµʘɔ± Ŵ± ̤ "ʘȉĜŴ˱ ǹƶɔȉ Ŵ̃"Ǻȉ³ȡ 

confinement, le comité et moi -même avons pris la 

décision ne pas reprendre les différentes activités 

qu'offre l'association afin de nous protéger et protéger 

nos membres. Nous verrons au mois de septembre en 

fonction de l'avancée du COVID-19.�� 

 

L̃!ȠìƋȈ  

 

Durant le confinement, nous 

sommes restés en contact par téléphone avec les 

Ǻ±ȉȡƶƖƖ±ȡ Ŵ±ȡ ǺŴɔȡ ĜȡƶŴµ±ȡ˱ ų̃ĜƖȺ±ȉʘ±Ɩ"ƖȺ± ȡƶlĜ"Ŵ± " 

répondu aux demandes des familles par des entretiens 

téléphoniques. Nous avons également diffusé les 

ĜƖíƶȉƌ"ȺĜƶƖȡ ɔȺĜŴ±ȡ Ǻ"ȉ ƌ"ĜŴ˱ ų̃"Ⱥ±ŴĜ±ȉ Ǻ"ȉ±ƖȺ"ŴĜȺµ " µȺµ 

ƶȉô"ƖĜȡµ ±Ɩ ʘĜȡĜƶlƶƖíµȉ±Ɩl± ȡɔȉ Ŵ̃"ǺǺŴĜl"ȺĜƶƖ ˇƵƵƋ $ 

trois reprises.  

Nous avons lancé un appel aux personnes sachant 

coudre pour rejoindre un groupe de bénévoles qui 

fabriquent des blouses pour les hôpitaux. Nous avons 

aussi mis à disposition des masques alternatifs en tissus 

fabriqués par des bénévoles en attendant la fourniture 

des masques homologués par les municipalités. 

Les médiatrices familiales ont rappelé les personnes 

avec lesquelles elles étaient en contact pour leur 

proposer des entretiens vocaux ou en visioconférence. 

La psychologue en lien avec les femmes victimes de 

violence est restée joignable par téléphone. Le groupe 

de parole des femmes victimes de violences a été 

organisé par visioconférence également.�� 

Lors des entretiens téléphoniques, les adhérents nous 

ont confié les difficultés suivantes : 

- Non respect du confinement de l'ex -conjoint pendant 

qu'il a la garde des enfants. 

 


